

## Declaración de Josefina Huneeus

# Exesposa de fundador de Procultura: “Era un directorio de papel”

La mujer fue consultada sobre su conocimiento de la fundación y sus vínculos con el Presidente Boric.

E. CANDIA Y L. CRUZAT

El pasado 19 de diciembre, desde las 15:00 horas, la exesposa de Alberto Larraín y psiquiatra infanto-juvenil, Josefina Huneeus (43), comenzó a prestar declaración en calidad de imputada y en presencia de sus abogados.

Comentó que durante 2004 comenzó una relación con Larraín —también psiquiatra—, la que culminó definitivamente en 2021 tras divorciarse. Huneeus negó tener nexos con la fundación Procultura, pero comentó conocer a “todas las personas”, entre ellas, a varios directivos y representantes como “a Ilonka Csillag; a la que fue su representante legal desde el 2018, mi mejor amiga, Constanza Gómez Cruz”. También afirmó conocer a los miembros del último directorio, “a Allan Mix Vidal, presidente del directorio de la Fundación, a las directoras María Eugenia Sabbach Vidal e Ingrid Koch”.

Sin embargo, comentó que las decisiones en el directorio no pasaban por los anteriormente mencionados, sino que por Larraín. “Alberto hacía y deshacía todo él mismo; en mi opinión, era un directorio de



La psiquiatra Josefina Huneeus estuvo con el fundador de Procultura entre 2004 y 2021.

papel, ya que no sabía nada de las cosas que se realizaban y menos de gestión cultural, pues no era el rubro de ellos. Esta concepción la tengo porque conozco a las personas del directorio de hace muchos años. Además, no había modelo de negocios más que en la cabeza

de Alberto, casi no tenían reuniones de directorio y creo que ni siquiera existían actas de las reuniones”.

### El padre del psiquiatra compró una casa “para que la fundación se la arrendara”

Los investigadores le preguntaron a Huneeus si había algo que le llamara la atención respecto de Procultura. En ese marco, respondió: “Sí. Una tiene que ver con que el padre de Alberto, del mismo nombre, quien compró una casa en Limache que después se la arrendaba a la Fundación Procultura, en definitiva, compró la casa para que la fundación se la arrendara”. Además, detalló que existía un estafeta y chofer de nombre Enrique, “quien hacía las veces de asistente personal de Alberto en horario hábil e inhábil”.

De igual forma, Huneeus señaló que algunos familiares trabajaron en “proyectos específicos” para la fundación. Por ejemplo, mi prima Macarena Huneeus Cuadra los asesoró en temas de redes sociales y también mi cuñada, Bernardita Canals Cavagnaro, quien asesoró para un proyecto en la Municipalidad de Las Condes, en un estudio de salud mental en los colegios de este municipio”.

### Vínculo con el Presidente

Huneeus también fue consultada por el vínculo de Larraín con el Presidente Gabriel Boric. La mujer detalló que ambos se conocieron “en un contexto político” y que el psiquiatra asesoró a Boric en temas de salud mental cuando este era diputado. De la misma forma, conoció a Irina Karamanos, ex-pareja del mandatario, que trabajó en la fundación Procultura. Los investigadores también indagaron si Larraín fue sondeado como eventual ministro, a lo que Huneeus contestó: “Sé que estaba en algunas listas de ministerios. De hecho, a mí me preguntaron mi opinión de él y no di una buena referencia. Creo que es una persona que vela por sus propios intereses y en ese aspecto no es políticamente funcional”.